

240. Le commerce des Etats-Unis n'est excédé que par trois pays du globe et est en conséquence beaucoup plus considérable que celui du Canada ; mais, eu égard à la population, le commerce de la Puissance est en avant de celui des Etats-Unis comme on le verra par le tableau suivant :—

Commerce du Canada et des Etats-Unis, per capita.

COMMERCE DU CANADA ET DES ETATS-UNIS, PER CAPITA, 1890.

PAYS.	Importations.	Exportations.	Commerce total.
	§ cts.	§ cts.	§ cts.
Canada.....	23 50	18 66	42 16
Etats-Unis.....	12 63	13 73	26 36
Excédant par tête en faveur du Canada	10 87	4 93	15 80

Cependant, ces chiffres tout en démontrant que le commerce extérieur du Canada est, eu égard à la population, plus grand que celui des Etats-Unis, n'indiquent pas nécessairement que la position commerciale de ce pays est meilleure, mais probablement seulement qu'une plus forte proportion de marchandises manufacturées au pays sont fournies par les Etats-Unis et que ce pays n'est pas obligé d'aller ailleurs pour s'approvisionner.

241. Un résumé comparatif de la valeur des principaux articles importés durant les trois dernières années se trouve dans le tableau suivant ; les effets sujets aux droits de douane sont distingués de ceux qui en sont exempts :—

Résumé des importations, 1888 1889 et 1890